
Tout d’abord, merci à la Fédération et à toi, Olivier, d’avoir organisé cette remise 

de distinction. Cela m’a évité un aller-retour en 48 h à New Dehli… 

Lorsque l’on est distingué par un organisme, une association ou même un état, il est 

bien de parcourir la liste des récipiendaires qui vous ont précédé, afin d’apprécier à 

sa juste valeur l’honneur qui vous est fait. Et je dois dire que je ne peux pas me 

plaindre, car on relève parmi mes prédécesseurs Leandro Negré, ancien Président 

de la FIH, Rajah Azlan Shah, l’ex roi de Malaisie ou Ric Charlesworth, l’un des plus 

grands joueurs que j’ai arbitré, et l’un des managers les plus difficiles à maitriser sur 

son banc. Etre en leur compagnie, est un véritable honneur. 

Je voudrais rapidement penser à deux personnes auxquelles je dois en partie « ma 

carrière » au sein du hockey national et mondial. 

Le premier par ordre chronologique est celui qui fut un grand dirigeant fédéral et 

qui pendant de longues années a personnalisé mon club d’origine, le CA 

Montrouge, il s’agit de Paul Montay. C’est lui qui m’a mis le pied à l’étrier en 

matière d’arbitrage. Sans Paul Montay, je ne me serais jamais promené des bas-

fonds de Buenos Aires, au nid d’oiseaux de Pékin, ou des hauteurs de 

Johannesbourg, aux splendeurs du Taj Mahal. 

La deuxième personne que je voudrais citer est Etienne Glichitch, successivement 

Secrétaire Général, puis Président de la FIH,. Il a suivi tout notre parcours, j’associe 

Louis Gillet, qui pourrait être à ma place aujourd’hui, veillant sur notre progression 

et nous prodiguant ses conseils toujours éclairés. Lorsque j’ai raccroché mes sifflets, 

il m’a orienté vers le comité d’arbitrage de la FIH et le prestigieux Hockey Rules 

Board, l’organisme garant des règles du jeu. Pour me faire prendre conscience des 

responsabilités que je devrais assumer, il m’avait dit : « Vous pouvez décider que le 

hockey dorénavant se  jouera avec une balle carrée. Vous serez tous enfermés en 

asile psychiatrique, mais,.. pendant un an,…. on devra jouer avec une balle 

carrée !! » 

C’est une chance de rencontrer des personnages tels que Paul ou Etienne. Je 

souhaite à tous les bénévoles, de côtoyer, dans leurs clubs, sur les terrains ou dans 

les bureaux des personnalités aussi marquantes qui permettront aux plus jeunes de 

progresser dans le hockey et de prendre du plaisir que ce soit avec une crosse ou un 

sifflet.  

 

                                                                                   Le 23 mars 2019 


